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Abstract (en)
Fibre materials can be modified by treating them at a temperature between 60 and 230 DEG C with an aqueous, alkaline solution of hetero-
cycloaliphatic compounds which contain at least one primary, secondary or tertiary amino group or quaternary ammonium group and in which the
hetero moiety in the cycle is a carbonic ester radical of the formula -O-CO-O- or a carbamic acid radical of the formula -O-CO-NH-. The modified
fibre material has the property of being dyeable using low-electrolyte or completely electrolyte-free and/or low-alkali or completely alkali-free
solutions of water-soluble, anionic textile dyes. A dyeing process carried out in that way has the advantage, in particular for fibre-reactive dyes, that
there is no need to fix the dyes under alkaline conditions.

Abstract (de)
Fasermaterialien lassen sich durch Applikation von hetero-cycloaliphatischen, mindestens eine primäre, sekundäre oder tertiäre Aminogruppe
oder quartäre Ammoniumgruppe enthaltenden Verbindungen, deren Heteroanteil im Zyklus ein Kohlensäureester-Rest der Formel -O-CO-O- oder
ein Carbaminsäure-Rest der Formel -O-CO-NH- ist, in wäßriger, alkalischer Lösung unter Einwirkung dieser Verbindungen auf das Fasermaterial
bei einer Temperatur zwischen 60 und 230°C modifizieren. Das modifizierte Fasermaterial hat die Eigenschaft, daß es unter Anwendung
elektrolytarmer oder gänzlich elektrolytfreier und/oder alkaliarmer oder gänzlich alkalifreier Farbstofflösungen von wasserlöslichen, anionischen
Textilfarbstoffen gefärbt werden kann. Ein so durchgeführtes Färbeverfahren hat insbesondere für faserreaktive Farbstoffe den Vorteil, daß die
Fixierung der Farbstoffe unter alkalischen Bedingungen nicht erforderlich ist.
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